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Senhor Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma 

dos Açores 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhoras e Senhores Membros do Governo 

 

No passado mês de Julho, aquando da visita do Governo Regional 

à ilha Graciosa, foi apresentado o ante-projecto do novo Hotel de 

três estrelas, junto ao mar na zona da Barra, com capacidade para 

120 camas, cujo investimento previsto é da ordem do 6 milhões de 

euros e que dará origem a cerca de 30 postos de trabalho. O 

Turismo, assim, começa a dar sinais de desenvolvimento 

sustentado. 

  

Esta estrutura virá certamente colmatar uma lacuna no âmbito da 

oferta turística da nossa ilha, dando aos empresários locais uma 

oportunidade de potenciarem os seus investimentos. 

 

Um investimento desta ordem que visa impulsionar a actividade 

turística na ilha. Já foram dados passos concretos, no sentido do 

avanço desta iniciativa de inegável valor, sabendo-se que os 

terrenos já foram adquiridos. 

 

O investimento privado deve ser estimulado, e isso está a ser feito 

através dos fundos para as Ilhas da Coesão. O turismo é, sem 

dúvida uma actividade em que se aposta forte nos Açores e a ilha 

Graciosa não pode ficar à margem deste processo. Temos um clima 
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ameno todo o ano e apesar de sermos a segunda ilha mais 

pequena do Arquipélago temos alguma variedade de actividade 

para os turistas que nos visitam. 

 

Estamos conscientes que a nossa ilha ainda não está preparada 

para grandes movimentações, mas o que pretendemos, é sim, um 

turismo de qualidade e nos traga valor acrescentado. Algumas 

experiências no domínio do turismo-rural e de habitação também 

podem dar o seu contributo. 

 

Mas para que tudo possa avançar com alguma viabilidade temos de 

ter em conta as acessibilidades – os transportes marítimos de verão 

– com horários adequados e os transportes aéreos todos os dias do 

ano, com as ligações facilitadas para o exterior da Região. 

Entendemos assim, que os transportes aéreos assumem um papel 

fundamental na unidade regional.  

 

Senhor Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma 

dos Açores 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhoras e Senhores Membros do Governo 

 

O Carapacho é um “ex-libris” não só da freguesia da Luz, mas 

também da Ilha Graciosa, sobretudo quando o assunto de que se 

fala é termalismo. 
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O Governo Regional pretende criar novas valências, no sentido de 

atrair mais interessados na sua utilização, não só locais, mas 

também das outras ilhas, essencialmente do Grupo Central, porque 

estão mais próximas. 

 

Daí a necessidade de se fazer nova prospecção, no sentido de se 

encontrar maior caudal de água e seguidamente avançar com 

projecto de remodelação.  

 

É de realçar que a Secretaria Regional do Ambiente e Mar irá fazer 

realizar o projecto de Protecção da Orla Marítima do Carapacho, 

junto ao edifício das Termas, o que no futuro poderá criar melhores 

condições para a zona balnear que lhe é próxima. 

 

Senhor Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma 

dos Açores 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhora e senhores Membros do Governo 

 

No domínio das pescas devemos salientar que a infra estrutura 

construída no porto da Praia será, já está a ser, pela segurança que 

dá aos pescadores na protecção das suas embarcações, um dos 

pilares para a reforma do sector na ilha Graciosa, possibilitando 

uma melhoria considerável das condições de operacionalidade das 

embarcações, permitindo que os armadores possam investir em 

embarcações cabinadas e de maiores dimensões. 
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Também a colocação de uma grua, com potência para movimentar 

qualquer dos barcos existentes na nossa frota pesqueira vão 

beneficiar e facilitar a vida aos homens do mar. 

 

A partilha deste espaço com outras actividades náuticas, como a 

marítimo – turística e o recreio ajudará a um maior desenvolvimento 

económico deste espaço, trazendo benefícios para a nossa ilha. 

 

O próximo ano será também de grande investimento nesta 

estrutura, dando-se início à construção das casas de apresto, a 

instalação da rede de águas e eléctrica assim como a pavimentação 

do Porto. 

 

Senhor Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma 

dos Açores 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhora e senhores Membros do Governo 

 

No domínio do ensino, continua-se a investir, e muito, na ilha 

Graciosa. Na Escola Básica Integrada investir-se-á mais de 2 

milhões de euros. Depois da construção de um novo, amplo e 

moderno pavilhão de aulas, com biblioteca e anfiteatro, a 

construção de um espaço para a prática da Educação Física e o 

restauro quase total do Pavilhão gimnodesportivo, agora iniciaram-

se os trabalhos de requalificação dos restantes pavilhões. 
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 Sabendo contudo que as obras vão decorrer em simultâneo com o 

desenrolar do ano lectivo, de outra forma não poderia ser devido ao 

volume de trabalhos, praticamente só se aproveitam as estruturas 

de base dos edifícios, quando se encontrarem concluídas, darão 

uma nova imagem da nossa Escola e estarão criadas melhores 

condições para a pratica do ensino. 

 

Na área ambiental vai fazer-se um grande investimento na Caldeira, 

e porque se trata do nosso maior parque florestal, com vista à sua 

requalificação e embelezamento, vai proceder-se à melhoria das 

actuais infra-estruturas e dotando-o de um centro de divulgação 

florestal, sinalética e de um percurso pedonal, para que locais e 

forasteiros possam usufruir das suas potencialidades paisagísticas 

e ambientais. Será também construído um Centro de Apoio aos 

visitantes da Furna do Enxofre, como forma de divulgação das suas 

características especiais e únicas do género. Também se procederá 

à electrificação do túnel de acesso à Caldeira, investimentos esses 

que atingirão cerca de um milhão de euros. 

 

Senhor Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma 

dos Açores 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhora e senhores Membros do Governo 

 



 

Assunto: Visita Estatutária do Governo Regional à ilha Graciosa 6

No que se refere à área da Saúde, devemos salientar que o Grupo 

de Trabalho nomeado por Portaria do Senhor Secretário cumpriu 

nos prazos previstos o estudo da localização do novo Centro de 

Saúde da Graciosa. 

 

A Proposta de Decreto Legislativo Regional número 27/06/A que 

submete a medidas preventivas a zona onde vai ser implantada o 

referido edifício, já deu entrada nesta Assembleia e esperamos que 

em breve venha ao plenário para ser aprovado. 

 

Esperamos e estamos convencidos que novos passos serão dados 

na execução do projecto para que brevemente possamos dar início 

a uma obra que levará aos graciosenses uma maior qualidade de 

vida e condições de trabalho aos técnicos desta área. 

 

Continuamos empenhados, tal como no primeiro dia, que subimos a 

esta tribuna, na defesa dos nossos interesses específicos, para que 

o futuro nos seja mais risonho, sempre no sentido de melhorar-mos 

as condições de vida dos graciosenses e dos açorianos em geral. 

 

Disse. 

 

Horta, Sala das Sessões, 26 de Setembro de 2006. 

 

O Deputado Regional do PS – Manuel Avelar Cunha Santos 


